



Homélie du 19 octobre 2025, par le P. Eric Pouvaloue

« Missionnaires de l'Espérance ! »

En ce dimanche, nous célébrons la Journée Mondiale des Missions et les textes de la Parole de Dieu de ce jour nous en donnent en quelque sorte « l'ADN ». Nous pouvons le résumer en 3 attitudes : Tenir dans la prière, Proclamer la Parole, Persévirer dans la charité.

Tenir dans la prière ! Pour cela regardons Moïse. Il est au sommet de la colline en prière, tandis que dans la plaine la bataille fait rage et que Josué combat les Amalécites qui viennent d'attaquer le peuple de Dieu pendant sa marche au désert. Lorsque Moïse, avec le bâton de Dieu, lève les mains vers celui-ci, le peuple tient bon et prend le dessus. Tandis que lorsque les bras de Moïse fatiguent, faiblissent et que ceux-ci ploient et s'abaissent, ce sont alors les Amalécites qui prennent le dessus.

Nous voyons à cette heure Aaron et Hur qui s'avancent et viennent soutenir les bras de Moïse, et alors le peuple résiste et tient bon. Aaron et Hur ne se battent pas à la place de Josué ; ils portent les bras de Moïse pour que la prière ne s'interrompe pas.

Quelle belle image de l'Église en mission ! Certains sont "dans la plaine" — catéchistes, familles, témoins sur leurs lieux de travail, missionnaires envoyés loin — et d'autres, souvent invisibles, "sur la colline" : adorateurs, malades, personnes âgées, moniales de Maumont, qui prient. En ce jour reprenons une vive conscience que sans la prière la mission s'épuise ; mais qu'avec elle et par elle, elle porte du fruit.

Le Psautre y fait écho : « Je lève les yeux vers les montagnes... Le secours me vient du Seigneur. » Il nous rappelle que la mission n'est pas d'abord un programme ; elle est une visitation de Dieu à laquelle nous devons nous ouvrir, soutenue par une Église qui prie. C'est pourquoi cette semaine le Pape Léon nous a appelé aujourd'hui à redonner place à la prière d'intercession pour la mission. Les bras de Moïse, ce sont nos bras ; Aaron et Hur, c'est lorsque nous nous soutenons vraiment ainsi en communauté et en Église.

Proclamer la Parole. Saint Paul s'adressant à Timothé nous presse à son tour : « Proclame la Parole, insiste à temps et à contretemps ». Il nous rappelle également que « toute Écriture est inspirée de Dieu ». La mission commence par se laisser façonnner par cette Parole qui éclaire et convertit. Un cœur non visité par la Parole de Dieu annonce mal. Un cœur habité par elle rayonne, même sans beaucoup de mots.

C'est ouvrir l'Évangile du jour, en lire en famille passage, rejoindre un groupe de partage biblique, apprendre par cœur une phrase de Jésus pour la dire, la redire et la ruminer dans la journée. C'est simple, humble, mais puissant. Le Pape Léon XIV aime dire que l'évangélisation d'aujourd'hui demande « des baptisés bibliques et eucharistiques » : enracinés dans l'Écriture et nourris à l'Autel.

Persévirer. Jésus nous livre la parabole de la veuve importune pour nous apprendre qu'il faut toujours prier sans se décourager.

Il ne s'agit pas de prier de temps en temps, de prier quand ça va ou seulement lorsque ça ne va pas, mais de prier « toujours » et « sans se lasser ». Jésus nous révèle ainsi l'art de vivre de ceux qui veulent tenir debout, dans la durée, car la foi n'est pas un éclair : c'est une flamme qui s'entretient.

Il en est ainsi de cette pauvre veuve qui face à un juge dur, ne lâche pas. Sa persévérance et sa ténacité obtiennent justice. La parabole est humainement déconcertante. Ce n'est pas l'amour qui cède le premier, c'est l'injustice elle-même, usée par la persévérance d'une pauvre.

Être en état de Mission veut dire cela : tenir dans la durée, même quand les portes semblent closes, quand la culture se montre indifférente, quand l'échec nous décourage.

Accueillons donc la redoutable question du Christ : « Le Fils de l'homme, quand il viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? » Et notre St Père de nous montrer quel est le chemin pour que la Foi demeure et croisse en chacun : "Commencez à genoux, continuez debout,

terminez en lavant les pieds.” C'est ainsi que nous deviendrons « des pèlerins d'espérance qui réveillent l'espérance”.

Amen.

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 30/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/homelie-du-19-octobre-2025-par-le-p-eric-pouvaloue/>